

Allocution : la communication perverse d'Emmanuel Macron

par Clément Viktorovitch

Chaine youtube de Clément Viktorovitch

https://www.youtube.com/watch?v=Wgr_Z3nsxU8&t=11s

Discours d'Emmanuel Macron et analyse politique

- Emmanuel Macron, le président de la République, s'est exprimé face à la nation 24 heures après le vote de la motion de censure qui a coûté sa tête au gouvernement de Michel Barnier
- 00:11.
- Le président a remercié Michel Barnier pour le travail qu'il a accompli pour le pays et son dévouement, ainsi que celui de ses ministres
- 00:49.
- Emmanuel Macron a évoqué la dissolution de l'Assemblée nationale qu'il a annoncée le 9 juin dernier, décision qu'il considérait inéluctable en raison du vote aux élections européennes qui avait donné une large avance au Rassemblement national
- 01:32.
- Le président a repris sa rhétorique des extrêmes, affirmant que les élections européennes avaient placé les extrêmes en tête, ce qui est factuellement erroné puisque la macronie est arrivée seconde et que la France insoumise était en quatrième position
- 02:06.
- De nombreux responsables politiques avaient déjà annoncé la censure pour cet automne, et la majorité des conseillers et proches de Macron lui avaient conseillé de ne pas dissoudre l'Assemblée nationale
- 02:48.
- Emmanuel Macron a dissous le gouvernement et l'a remplacé après les élections, mais cette décision n'était pas inévitable et il aurait pu faire autrement
- 02:58.
- Macron présente cette décision comme inéluctable, occultant le fait qu'elle était pleinement politique et qu'il aurait pu choisir une autre option
- 03:11.
- Il reconnaît que cette décision n'a pas été comprise par beaucoup de gens et qu'il en assume la responsabilité, mais il affirme également qu'il a redonné la parole aux citoyens
- 03:21.
- Certains éditorialistes ont critiqué cette décision, affirmant qu'elle n'a pas été comprise par le public et que Macron a pris la seule décision possible
- 03:35.
- Il est souligné que la rhétorique de Macron est technocratique, dépolitisante et antidémocratique, car elle implique qu'il n'y avait qu'une seule option possible
- 04:16.
- **La politique est par définition l'existence d'un choix, et il est étonnant de voir des hommes et des femmes au pouvoir utiliser l'argument de l'absence de choix pour justifier leurs décisions. N.D.L.R :** C'est la théorie de Margaret Thatcher : There is no alternative (T.I.N.A) Qui est une théorie absurde, car Il y a toujours une alternative, mais le propre des gens comme Thatcher et les autres partisans de Tina, c'est qu'ils ne veulent pas voir l'autre alternative. Et qu'ils refusent d'assumer les choix qu'il font.

- 04:25.
- L'utilisation de cet argument permet de mettre en scène l'irresponsabilité et l'inutilité de ceux qui le utilisent, car s'ils n'avaient pas le choix, ils ne sont pas responsables et ne servent à rien
- 04:52.

Contexte politique et absence de majorité

- Le vote des citoyens aux élections législatives a composé une Assemblée nationale sans majorité, ce qui exige une nouvelle organisation politique
- 05:07.
- En 2022, il n'y avait pas non plus de majorité. De la même manière, aucun parti ou coalition ne pouvait prétendre avoir la majorité
- 05:30.
- Emmanuel Macron a tenté de gouverner malgré l'absence de majorité absolue de sa coalition à l'Assemblée nationale, une situation similaire à celle de 2022.
- 05:38
- Lucy Castets, la chef de la coalition arrivée en tête des élections, était légitime à tenter de gouverner, même s'il peut y avoir des doutes sur sa capacité à y parvenir.
- 05:42
- Le contexte a changé entre 2024 et 2022, non pas à cause de l'élection d'une Assemblée nationale inédite, mais à cause du choix d'Emmanuel Macron de se priver du droit de dissolution (après l'avoir utilisé une fois).
- 06:10
- Cela a permis à l'Assemblée de se permettre de censurer le gouvernement, ce qui n'était pas possible auparavant.
- 06:46
- Emmanuel Macron a consulté les forces politiques pour tenter de convaincre de travailler ensemble et a choisi Michel Barnier comme Premier ministre pour rassembler la majorité la plus large à l'Assemblée et au Sénat.
- 06:49
- Michel Barnier est issu des Républicains, qui ont totalisé 6 % des voix et 8 % des sièges au second tour des législatives.
- 07:22
- Le gouvernement a été censuré malgré les concessions faites par Michel Barnier à l'ensemble des groupes parlementaires, notamment au Rassemblement national.
- 07:36

Le Front républicain et la montée du RN

- Emmanuel Macron a décrit une réalité qui n'existe pas en affirmant que Michel Barnier a fait des concessions au nouveau front populaire, alors qu'en réalité, aucune concession n'a été faite.
- 08:23
- Emmanuel Macron a affirmé que Michel Barnier a fait des concessions à tous les groupes parlementaires, ce qui est faux selon les faits. N.D.L.R : En revanche, il est avéré qu'il a fait beaucoup de concessions au R.N.
- 08:48.
- Selon Macron, l'extrême droite et l'extrême gauche se sont unis dans un front antirépublicain, mais cette affirmation est fausse car la France insoumise est un parti de gauche réformiste qui ne veut pas sortir du capitalisme
- 09:11.

- Emmanuel Macron a également affirmé que les partis de gouvernement ont choisi de les aider, l'extrême droite et l'extrême gauche, dans cette entreprise de censure, ce qui est faux car les partis ciblés n'ont pas choisi d'aider la France insoumise et le RN à voter la censure
- 10:05.
- La vérité est que le gouvernement Barnier a été censuré par une très large majorité des députés
- 10:39.
- Le Front républicain a été l'ensemble des partis des insoumis jusqu'à la Macronie qui se sont alliés dans un accord de désistement réciproque pour faire battre l'extrême droite crypto-fasciste aux élections législatives
- 10:52.
- La force politique qui a fait des entorses au Front républicain en refusant de se retirer dans certaines circonscriptions est la Macronie
- 11:12.
- Les Français ont refusé le gouvernement du Rassemblement national et ont validé le Front républicain en se rendant massivement aux urnes pour faire battre les députés RN
- 11:28.
- Emmanuel Macron est considéré comme responsable de la montée du Rassemblement national (RN) en lui donnant des gages de respectabilité et en acceptant de dialoguer avec eux
- 14:28.
- Le RN est devenu un parti parlementaire important, passant de 8 députés en 2017 à 89 en 2022 et plus de 120 en 2024
- 14:46.

Accusations contre Emmanuel Macron

- Emmanuel Macron a choisi de nommer un homme qui avait pour consigne de faire son budget avec le RN, et a accusé ensuite le nouveau front populaire d'avoir mis en œuvre un front antirépublicain
- 12:07.
- Le gouvernement d'Emmanuel Macron a inclus le ministre de l'Intérieur Bruno Retailleau, qui **assumait vouloir sortir de l'état de droit**
- 12:27.
- Emmanuel Macron a été accusé d'avoir mené à la nomination d'un gouvernement qui a validé et participé à un glissement crypto-fasciste en France
- 12:48.
- Il a également été reproché à Emmanuel Macron d'avoir choisi de dissoudre l'Assemblée nationale et d'avoir pour stratégie d'assumer de faire monter le RN pendant son premier quinquennat
- 13:34.
- Emmanuel Macron a donné des interviews à des médias qui faisaient la publicité de l'extrême droite, comme Valeurs actuelles, et a déjeuné avec des personnalités de l'extrême droite comme Pascal Praud
- 13:49.
- Il a également été accusé d'avoir organisé les débats électoraux de manière à invisibiliser les autres partis et à donner l'impression que l'extrême droite était seule face à la Macronie
- 14:00.
- Emmanuel Macron a été considéré comme responsable de la situation actuelle en France, mais il a refusé d'assumer l'irresponsabilité des autres
- 13:21.
- Emmanuel Macron accuse l'opposition d'être irresponsable et antirépublicaine pour avoir censuré le gouvernement, alors qu'il a lui-même pris des mesures controversées comme la réforme des retraites contre le peuple et l'Assemblée nationale

- 15:44.
- Il refuse de reconnaître la légitimité de l'opposition à censurer le gouvernement, alors que c'est une prérogative républicaine et constitutionnelle
- 16:15.
- Macron accuse les parlementaires de l'opposition d'être antirépublicains et presque antifrançais pour avoir choisi de faire tomber le budget et le gouvernement à quelques jours des fêtes de Noël
- 16:43.

Le gazlighting comme technique de manipulation

- Macron utilise des techniques de manipulation mentale, appelées "**gazlighting**", pour faire douter les gens de leur mémoire, de leur perception de la réalité et de leur jugement
- 17:58.
- Le gaz lighting est une forme de manipulation mentale qui consiste à déformer ou à présenter l'information sous un autre jour pour favoriser l'abuseur ou pour faire douter la victime de sa mémoire et de sa perception de la réalité
- 17:59.
- Un sociologue français, Marc Joly, a récemment publié un livre intitulé "La pensée perverse au pouvoir. qui parle d'Emmanuel Macron et de ses stratégies de manipulation. N.D.L.R : ce livre a [fait l'objet d'un article sur ce site.](#)
- 17:47.
- Le livre de Marc Joly explore les stratégies d'emprise et la communication perverse utilisées par Emmanuel Macron pour maintenir son pouvoir
- 17:49.
- Le gazlighting est une technique utilisée pour manipuler les gens en leur faisant douter de leur perception de la réalité, et Emmanuel Macron en est un exemple flagrant, notamment lorsqu'il se présente comme la victime de l'irresponsabilité de l'opposition alors qu'il est le seul responsable de la situation actuelle
- 18:32.
- Les techniques du gazlighting peuvent consister à nier les faits, même si la victime a vu ou entendu quelque chose, pour la faire douter, et à minimiser les émotions, ridiculiser ou invalider les sentiments de la victime
- 18:53.
- Emmanuel Macron utilise ces techniques pour se dédouaner de toute responsabilité et pour accuser l'opposition d'être antirépublicaine et de vouloir créer le désordre et le chaos, alors que les députés de l'opposition ont été nombreux à voter la censure
- 19:32.
- Le gazlighting déforme la réalité en modifiant les détails d'une situation pour la faire apparaître différente, ce qui crée la confusion chez la victime, comme dans le cas des élections législatives où Emmanuel Macron dit que personne n'a gagné et que personne n'était en situation de gouverner
- 19:52.
- L'abuseur peut nier des événements ou des actions qui se sont réellement produits pour encore faire douter la victime, et Emmanuel Macron incarne la pensée perverse manipulateur au sens psychologique du terme au pouvoir
- 20:21.

Le gazlighting comme phénomène sociologique et politique

- Selon le sociologue à l'Université de Harvard, le gazlighting est un phénomène sociologique qui prend racine dans les inégalités sociales, notamment les inégalités de genre, et qui est une violence domestique ou professionnelle genrée
- 20:31.

- Le gazlighting est une violence qui est pratiquée dans la sphère intime et dont les effets sont particulièrement importants quand l'agresseur mobilise contre sa victime les stéréotypes sexistes et quand il s'appuie sur des vulnérabilités liées à
- 20:57.
- L'âge, la race, les origines ethniques, les fréquentations, la sexualité et le handicap sont autant de facteurs qui peuvent être utilisés pour exercer une violence particulièrement pernicieuse lorsque **l'agresseur s'appuie sur les inégalités structurelles et institutionnelles pour manipuler et éroder la réalité de la victime**
- **21:09.**
- **Cette situation se produit lorsque le président de la République, Emmanuel Macron, utilise son statut pour manipuler un peuple entier en s'adressant à la nation avec toute la force et le poids de son statut**
- 21:25.
- Cette forme de manipulation est un phénomène étudié à l'université par des psychologues et des sociologues, et Marc Jolly a montré qu'il s'applique à la communication d'Emmanuel Macron
- 21:50.
- Emmanuel Macron a une relation perverse avec le peuple français, caractérisée par des mensonges, des contradictions et une description de la réalité différente de ce qui s'est réellement passé
- 22:08.
- Il déploie un arsenal de communication perverse dans le but unique de rester au pouvoir quoi qu'il arrive
- 22:28.
- Cette technique de manipulation au plus haut sommet du pouvoir est considérée comme très grave
- 22:41.